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朝日中学校だより 回覧
笑顔あふれるあたたかい学校 令和２年12月14日発行

【教育目標】 進んで学び、豊かな心をもった、たくましい生徒

「矛盾と同調圧力」
校長 木ノ瀬隆幸

早いもので今年もあと一ヶ月を切りました。保護者の皆様、地域の皆様の
ご協力のお陰で、２学期も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、可能
な限りの教育活動を実施することができました。ありがとうございました。
以下に、12月の全校朝会で生徒に話した内容をご紹介します。
今日は矛盾と同調圧力の話をします。私は通勤時に気になっていた場所が

２箇所あります。１箇所目は小川小学校前の交差点手前です。小学生と地域
ボランティアの方の集団登校では、信号機のある交差点を渡ります。でも、
一部の大人は車の来ないタイミングを見計らって、信号のない場所で横断し
ています。２箇所目は、岩沢橋から羽衣園へ通じる道路の横断歩道です。運
転手は、横断歩道で人が待っている場合は、必ず止まらなければなりません。
待っている人が見えにくい場所なのかもしれませんが、なかなか止まっても
らえない場所です。最近、道路交通法の取り扱いが厳しくなったと聞きます。
現場に警察の方がおいでなら、きっと安全運転義務違反
で反則切符を切られ罰金を払うことでしょう。大人は法
律を破っていいのでしょうか。これを見ている子どもた
ちはどう感じるのでしょうか。矛盾とは、二つの物事が
くいちがっていて、つじつまが合わないことを言います。
ではどうして、法律ではいけないと分かっているのに、

大人は法律を破るのでしょうか。面倒だからとか、これくらい大丈夫とか、
警察がいないから等と考えているのかもしれません。分かっているのにでき
ないのは理由があります。法に照らして間違っている場合は指摘されて当然
ですが、判断が個人に任されていることまで、みんなと同じことを求める風
潮（同調圧力）が日本人には強いと言われています。例えばマスクの着用に
ついても同様です。学校では体育や音楽の授業では距離を保ちマスクを外し
て良いことになっていました(12/10より合唱時は着用に変更)。感染防止の
観点からすれば、マスクはつけて良いのです。それなのに、マスクをつけて
いる人に「なんでマスクをするの？」とわざわざ聞いてくるケースがあり、
聞かれて嫌な思いをした生徒がいました。選べるときは自分の意志で選べば
よいのです。人に同じことを求めたり、人に合わせる必要はありません。
11月下旬に柏崎市の小学校で感染者が大量に発生しました。明日は我が身

です。私たちは自分や大切な人の命を守るためにマスクを着用しています。
先生に注意されるからしているのではありません。命に関わることは全員で
徹底しなければなりません。特に狭いバスや教室ではマスクは欠かせません。
時と場を考え、今一度新型コロナウィルス対策を手洗いやうがいとともに見
直しましょう。この戦いはまだまだ続きます。
さあ２学期の締めくくりです。これまでの取組を振り返りましょう。
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環境整美活動を行いました！ 11月15日(日)

ＰＴＡ環境美化部主催で、プランターの
球根の植え替え作業と、１階生徒玄関の窓
拭きを行いました。日曜日にもかかわらず、
40名を超える参加をいただきました。
来春には生徒玄関にたくさんのチューリ

ップが咲き誇ることでしょう。好天に恵ま
れて、いい気分で一日を過ごすことができました。ありがとうございました。

「挑戦！私の逆転人生」藤田芳雄様講演会 11月16日(月)

朝日地区青少年育成市民会議と共催で、ライフスキル教育の
一環とした講演会を行いました。講師は、元長岡市議会議員の
藤田芳雄様です。藤田様は40歳前後に全盲になられたそうです
が、その後、新潟盲学校に通い、多くのことを学び、長岡市で
鍼灸院を開業して、1999年から長岡市議会議員を３期12年間お
勤めの方です。マジックを交えた導入から、ご自身が如何に全
盲を受けとめ、新しい人生を歩んだかをお話しいただきました。
「失敗は何度したって良い、後悔しない生き方を歩むことが大
切で、できないと思わず工夫すること」というお話が大変印象
に残りました。生徒にとって、かけがえのない出会いをさせて
いただきました。ありがとうございました。
なお。当日はＮＨＫの取材があって、16日と17日のニュース

で紹介され、地元のあさひちゃんねるでも放送されました。

家庭学習強調週間です！ 11月26日(木)

ＪＡにいがた岩船様からユリの花をたくさんいただきました！

25日(水)から１週間、小学校と一
緒に家庭学習強調週間の取組をしま
した。これまで同様、終学活で家庭
学習の計画を立てて、家で学習をし
て自学ノートや新研究等の学習成果
を担任に見せてもらいました。１・
２年生は前の週に単元別整理テスト
を終えたばかりだったのですが、Ａ
ＳＴに向けて計画的に振り返りをしていました。３年生は高校受験に向けて毎日計画的に
学習しています。ご家庭でも見守りと励ましを続けていただくと生徒達の力となります。
また、ＪＡにいがた岩船農業協同組合様から、村上市産のユリ

の花をたくさんいただきました。学校では季節の花が少なくなっ
て参りましたので、大変ありがたいです。現在は、１階ホール前
に飾っています。毎日少しずつ花が開いています。
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念願の温水式洋式トイレ便座、自動水栓を設置しました

体育館トイレの一部改修工事が終了し、男女とも
一番奥のトイレ１箇所が温水便座のついた洋式トイ
レに変わりました。これは、体育館が非常時の避難
所になるためです。各家庭でもトイレの洋式化が進
んでいますが、生徒も職員も安心して利用できて喜
んでおります。
また、国の新型コロナウイルス感染症対策事業の一環として、各校に100万円の予算が

配当されました。本校ではその一部をセンサー付き自動水栓の購入に充てました。12月４
日(金)に各階のトイレへ、技能員さんが自動水栓を取り付けしました。衛生面で大変あり
がたい設備です。どうか大切に使って欲しいと思います。

生徒会立ち会い演説会を行いました！ 12月２日(水)

生徒会立ち会い演説会が行われました。春の
生徒総会で規約が変更され、今回から生徒会長
・副会長女子・副会長男子・書記長の４役の選
挙です。
立候補者はいずれも本校の抱える課題を的確

に述べて、複数の公約を掲げました。誰が来年
のリーダーになっても、みんなが過ごしやすい未来を描いてくれることでしょう。
記載台と投票箱を村上市選挙管理委員会よりお借りしました。生徒達にとって投票は、

素敵な市民への第一歩です。

創立30周年記念講演会 バスケットボールＢリーグチェアマン 島田慎二様！
12月４日(金)

創立30周年記念講演会を行いました。地元朝日地区ご
出身のバスケットボールＢリーグチェアマン島田慎二様
をお迎えし、村上市総合文化会館で「夢を持って挑戦す
る」と題して講演会を行いました。
日本のバスケットボール界の中心としてご活躍されて

いる島田様の学生時代や、旅行業からコンサルタント業
をへて、現在に至るまで、どのようなお考えで仕事をさ
れておいでだったのかをわかりやすくお話しいただきまし
た。挫折も乗り越えて、現在を築いてこられたのは、「失
敗の数だけ成功に近づく。何もしないことが一番の失敗」
というお考えにあったそうです。コンサルタントのプロ中
のプロのお話は、生徒の心に深く響いていた様子でした。
ご参加いただいた地域の皆様、保護者の皆様、ありがと

うございました。地元のあさひチャンネルでも取りあげら
れました。
ご講演前にも関わらず、

男女のバスケットボール部
の生徒と気さくに記念写真
に応じていただききました。
島田様、良い出会いをあり
がとうございました。

令和２年度 学校運営方針 ～自律する生徒を育てる～



- 4 -

合同部活動始まる！ 12月７日(月)

２月までの間から13回に渡り、
運動部を対象にした合同部活動
が実施されます。これは県の事
業の一環として、学校と社会体
育が協働して、子どもたちに運
動する場を作り出す取組です。
スポーツに専門知識をお持ちの
愛ランドあさひの講師の方にご
協力をいただき、体力つくりや競技に必要な動き、体幹を使
った運動等の指導をしていただきます。令和５年からの部活動を、学校から地域へ移行さ
せることを見据えた取組の一つです。12月は三者面談の際に行います。教員の働き方改革
にもつながり、大変ありがたい取組です。

シリーズ 私の青春時代 第７回

「シリーズ 私の青春時代」、今年度も好評連載中です。第７回は、
１学年主任の相馬和憲先生です。

最後の卒業生

１学年主任 相馬 和憲

中校生の頃 現 在

朝日中学校に統合される前、塩野町中学校の最後の卒業生でした。自分の通った中学校
がなくなるということで、寂しかったのを覚えています。
当時、「光ＧＥＮＪＩ（ひかるげんじ）」というアイドルグループが人気でしたが、９時
台には寝るという生活をしていた私。世の中のニュースなど全くわからず、源氏物語の「光
源氏（ひかるげんじ）」が流行っているものだと思っていました･･･。
部活動は、男子は野球部かバスケットボール部の２つしか選択肢がありませんでした。
親には、絶対に野球部に入りなさい！と言われ、野球も好きだったのですが、ミニバスを
していた私はどちらに入ろうか迷っていました。そんな中、バスケットボール部の１つ上
の先輩から「バスケ入るよな？」と聞かれ、「ハイ」と答えるしかなく、バスケットボー
ル部に入ることになりました。入ったら練習がキツくて毎日が大変でした。特に１年時、
３年の部長が鬼で（先輩すみません！）５ｋｍのロードワーク、外でフットワーク、空気
イスや声出しがほとんどで、たまにボールを使えるときが本当に嬉しかったです。その後、
先輩や仲間に恵まれてバスケットボールにのめり込み、バスケットの先生になりたいなと
思い始め、今日に至ります。

各階ホールには、来年度の教育課程の改善のために、３色の付箋を活用した評価シー
トを掲示いたしました。先日ご案内させていただきましたが、12月いっぱい掲示してお
りますので、来校された折りに記入をお願いいたします。

朝日中学校では、日々の取組をホームページに掲載しています。ぜひ、ご覧ください。

ホームページアドレス http://asahi-j.murakami.ed.jp
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